

TIENDA DE LA PURISIMA

DE

JOSÉ VALERO,

Mercado 5.

A LOS CABALLEROS.

El dueño de este establecimiento tiene el honor de participar á sus numerosos favorecedores que ha recibido un completísimo surtido de lanillas para trages de caballeros, de alta novedad, dibujos del mejor gusto y á precios equitativos.

A LAS SEÑORAS.

Tambien ofrece un completo y variado surtido de corsés, desde los mas baratos, hasta los mas elegantes y preciosos que ha introducido a moda.

Variada en percales, lanas y crespones en colores de altas novedades, bichis, cretonas merinos, tamisés, granadinas asargadas y labradas, velos y mantillas de blonda etc. etc.

A LAS NOVIAS.

Preciosa coleccion de pañuelos de Manila blancos, bordados en blanco. Idem de colores bordados de lo mismo.

TODO A PRECIOS ARREGLADOS.

Gran depósito de azufres.

Azufre en polvo propio para viñas y otros usos á 33 rs. el saco de quintal castellano.

Depósito de legumbres y otros artículos.

Dirigirse á RIGOBERTO SANTONJA

plaza del Teatro núm. 7—ALICANTE.

Comisiones, representaciones, transitos.

Proteccion á la infancia.

Pocas semanas há, la prensa de Cádiz daba la noticia (y nosotros la reprodujimos) de una madre desnaturalizada que habia abandonado á varios hijos pequeños, que ingresaron en los establecimientos de beneficencia, sin que se hubiese podido averiguar el paradero de la que les dió el sér.

Más reciente todavía es el triste hallazgo por una de las comisiones sanitarias locales de la misma ciudad de una criatura, por dia y noche encerrada en lóbrego é inmundo cuarto lejos de los cuidados maternales; abandono tanto mas censurable cuanto que en Cádiz existe un excelente instituto piadoso, encargado de velar durante largas horas por los niños pequeños cuyas madres tienen que ganarse un jornal en ocupaciones que les impiden aquel cuidado.

Estos sucesos llenan el ánimo de tristeza, y hacen deplorar no exista en las leyes energía suficiente para reprimir, no ya hechos como los citados, sino otros menos salientes que ocurren todos los dias, acusando una fatal y desmoralizadora relajacion de los lazos de familia.

La solemnidad del juicio público en materia penal nos ha hecho conocer hasta qué punto la gangrena de la depravacion está apoderada del alma de algunos pequeños séres. A menudo se vé comparecer en el banco de los acusados á niños procesados por hurtos mas ó menos acaudados, y que, á la edad de diez ó doce años,

en ese momento en que se les juzga, ya cuentan antecedentes penales, derivados de otras pequeñas fechorías.

Y no hay que imputar á su instinto la responsabilidad capital de la culpa. Con una indole habrán nacido, pero acentuado su perversidad, ó la falta de celo en el hogar paterno ó la imprevisión de la sociedad y del Estado, que no acuden á suplir ese vacío moral, propagando la instruccion, y recogiendo á esas criaturas, no en promiscuos encierros de criminales adultos, sino en casas de educacion correccional, cristiana y piadosamente regidas.

Dado el estado general de nuestros establecimientos penitenciarios, (para la forma de ellos, tras años mil, tenemos el modelo, pero único y en Madrid: el cañon de Barba-azul); dada la situacion y modo de existir que en ellos cabe al niño que allí pasa á purgar una culpa; dado ese cuadro triste del *patio de los micos*, que con raras excepciones es comun para todas las cárceles, y ante los peligros graves que allí existen para toda criatura, mucho más si ya está invadida por el virus de la corrupcion, los magistrados españoles tienen que ver su conciencia en una dura y penosa alternativa, cuando se encuentran de una parte con el mandato inflexible de la ley, obligándoles á encarcelar al niño pervertido, y por otra con el presagio clarividente y siniestro de lo que aguarda á esas tiernas organizaciones, por el torpe contacto con los maestros en el delito.

Nada ha hecho el Estado, al menos en las más de las provincias, para armonizar, en esos casos delicados, la abstraccion de la ley con las impurezas de la realidad; nada ha hecho para corregir esos comienzos de depravacion, en vez de castigarlos exponiéndolos á un desarrollo inevitable. Pero la iniciativa particular se ha mostrado en algunas poblaciones solicitando de remediar tal quebranto, creando las llamadas penitenciarias para delincuentes jóvenes.

Sin perjuicio de que la accion individual y las corporaciones populares, como es su deber, intenten algo en este asunto, bien pudiera el gobierno facilitar esa obra moral por algun proyecto de ley, más útil que tantos como el capricho político crea en cada legislatura de las Cámaras.

Bien pudiera asimismo, á semejanza de lo que ocurre en otros países, y cual la opinion pública lo ha demandado en el nuestro, en las recientes informaciones obreras, proponer leyes especiales, inspiradas en la higiene y en la economia social, que se ocuparan de los cuidados propios para la alimentacion de las criaturas, de reglamentar el trabajo de los niños empleados por la industria, de establecer la instruccion obligatoria para todas las clases creando conferencias y bibliotecas populares, realizando en fin, cual cumple á un país civilizado la obra de educacion y moralidad, con que ha de ser librada la generacion del porvenir, de la servidumbre, de la ignorancia y la penuria que hoy pesa sobre la mayor parte del pueblo.

—No, sino por Montclair, que sospecha de mí, que dirá...
—¿Y que puede decir contra el testimonio de la misma Leda?
—Pero me perdonaria Leda...
—Leda os perdonará si yo lo quiero, dijo Lucrecia.
—¿Y qué es necesario hacer para que la hagais callar?
—Es necesario perder á Mad. de Menville.
—¿Perder á aquella cuya mano he pedido?
—A aquella que sabe que ese niño es vuestro, y cuya mirada hubiera debido advertiros esta mañana de la insultante negativa que os prepara.
—Pero entonces si lo sabe lo dirá.
—Será menester que lo pruebe, y no confesándolo Leda y rechazando vos con firmeza esa acusacion, caerá sobre ella misma y añadirá al deshonor de haber delinquido, el de haber querido acusar á los inocentes.
—Os equivocais, contestó Hector, existe una carta que justifica plenamente á Mad. de Menville.
—¿Qué carta? preguntó Lucrecia con voz alterada.
—La carta que esa loca de Leda escribió á su marido el dia en que se fugó de la granja para darse la muerte y en que tan caritativamente fué amparada por Mad. de Menville...
Porque en fin, dijo Hector con la voz casi conmovida, la pobre muger bien caro paga su generosa accion.
—Pero la carta, la carta, preguntó Lucrecia con impaciencia.
—¡Pnes bien! esa carta es la que Bricord se hizo leer por Mad. de Menville y en que Leda declara que muy luego será madre.
—No os entiendo... ¿esa carta no se la ha leído Sofia al colonó?
—No.
Movida de compasion hácia Leda, le dijo á Bricord que su muger le prevenia ella, que iba á ver á su madre que se hallaba enferma. Entonces fué cuando Sofia corrió en su alcance, y...
—¡Ah! ya comprendo ahora... ¿Pero posee Sofia esa carta?
—No; porque no fiándose Bricord únicamente en Mad. de Menville, se la llevó á Montclair que se la leyese, el cual mistió como Sofia.
—¡Y es él quien la tiene! exclamó Lucrecia con cólera y desesperacion.
—¡Ah! ese hombre... ese hombre... por todas partes me ha de salir siempre al encuentro!
—¡Oh! en cuanto á ese, contestó Hector, yo daré cuenta de él.
Aseguradme que no tendré que temer por ese arranque de cólera que me ha hecho maltratar á Leda.

Volvió á aparecer en seguida y se descolgó hasta el suelo dando muestras del mas vivo terror.

No le dejó Lucrecia tiempo para explicar el qué habia sido lo que tanto le habia asombrado; le habia comprendido. Le hizo entender que era preciso forzar la puerta ó encontrar un medio cualquiera para sacar de la cabaña á la desgraciada que en ella habia hallado.

Después de haber ido el mudo hasta el coche, de donde trajo un desarmador, una llave, todo lo que de ordinario se lleva por si sucede algun accidente ó rotura en un camino, volvió á entrar en la carbonera por la claraboya rota.

En seguida le oyó Lucrecia trabajar con actividad, y no habia aun transcurrido un cuarto de hora, cuando la puerta se abrió.

Entró rápidamente Lucrecia y tropezó con un cuerpo tendido en el suelo; le incorporó y vió que aun no le habia abandonado la vida; hizo respirar algunos espíritus á la pobre herida, pues era Leda, á la de aquella forma habia hallado.

Casi al punto exhaló la desgraciada un profundo suspiro y algunas confusas palabras, entre las que no pudo Lucrecia comprender mas que:

—¡Perdon! ¡Perdon!

¿A quién se dirigirian? ¿seria á su terrible amaute á quien hubiese creído oír venir á consumir su crimen?

¿Seria á su marido cuya venganza hubiese llegado á descubrirla?; poco le interesaba á Lucrecia.

A una nueva seña suya, levantó el sordo-mudo á Leda y la trasladó al carruaje. Lucrecia se sentó á su lado y se dirigieron á toda prisa hácia casa de Mad. Mahon.

Pero en vez de entrar directamente por la puerta principal, se detuvieron al llegar á una puerta pequeña que daba al bosque.

Tomó el sordo-mudo á Leda en sus brazos y la llevó por una escalera secreta que subia á la habitacion de Lucrecia.

Allí depositó á la herida, que fué recibida por Flora, la fiel camarera de Mad. Mahon, y entonces se pudo juzgar ya del estado en que se hallaba: el rostro y los brazos estaban magullados.

La cabeza enormemente hinchada, los ojos casi fuera de sus órbitas.

¡Infeliz muger! mucho tiempo habia soñado el amor bajo sus formas mas novelescas; muchas veces habia previsto que podia venir la muerte ya como venganza, ya como castigo, y en ese caso su imaginacion la habia mostrado el puñal ó el veneno como el agente de aquella merecida muerte.

Cuatro parricidios.

Ante los tribunales de Gard ha comenzado la vista de un proceso que ha producido la mayor indignación en toda Francia.

Se trata de cuatro parricidios consumados en hijos adúlteros.

Hé aquí los antecedentes de este proceso cuyos incidentes se siguen con gran interés:

El doctor Vigouroux fué nombrado, en pago de su consecuencia política, juez de paz de Langogne (Lozère) en 1879.

Por aquel tiempo perdió á su mujer. Con el doctor vivía antes de quedarse viudo una sobrina suya, divorciada de su marido, llamada Filomena, cuya presencia fué ocasion de más de un disgusto en aquel matrimonio. Ya antes de morir la mujer del doctor había predicho que despues de su muerte se verían en su casa escenas "bien villanas," y en efecto, apenas quedó viudo, el doctor hizo vida matrimonial con Filomena.

De estos amores criminales nació en 1880 una niña. Los amantes hicieron que su hija se muriera de hambre á los pocos dias de nacida, é hicieron desaparecer el cadáver clandestinamente.

El 15 de Abril de 1882, llegó á Meudes (Loszece) y se alojó en un modesto hotel, una joven pálida y hermosa, que llevaba en brazos un recién nacido. Era Filomena Vigouroux, con el segundo fruto de su amor adúlterino. Pocos dias despues, llegaba y se instalaba en el mismo hotel de Meudes, el doctor, su cómplice y amante. Se inscribió en el registro como doctor, y naturalmente, se le habló de la joven enferma que había en la casa.

Una tarde, Filomena pidió un médico para que asistiera á su hijo, y se avisó al doctor que habitaba en la misma casa. El doctor llegó, saludó á su sobrina como á una extraña, y se encargó de la curacion del enfermito. A los tres dias el pobre niño había muerto.

Un año más tarde, el 29 de Junio de 1883, Filomena, siempre de un modo misterioso, dió

á luz el tercer hijo. Este niño murió, como los anteriores, por inanición, y el doctor encerró el cadáver en una caja, y partió con esta mercancía para Creponne (Haut-Loire), donde era fiamente desconocido.

Allí, valiéndose de su cualidad de doctor, dijo al alcalde que había asistido á una parturienta cuyo nombre no podía revelar por el secreto profesional, que se había encargado de buscar ama al recién nacido, que el recién nacido había muerto en el camino y que debía dársele sepultura al cadáver. En efecto, el alcalde dispuso el enterramiento, pero concibió sospechas que dieron lugar á las primeras indagaciones, por las cuales resultaron confirmados estos crímenes.

Sin embargo, la justicia no pisó terreno firme en sus descubrimientos hasta el cuarto parricidio.

El 29 de Noviembre de 1884, Filomena Vigouroux se presentó en la alcaldía de Alaix diciendo que acababa de llegar de Langogne con un recién nacido que había muerto súbitamente en sus brazos durante el viaje. El cadáver se había depositado en el hotel del Norte, por que el empleado de la administración se negó á entregarse de él si la entrega no se legalizaba con un certificado del médico.

Justamente, respondió Filomena, acabo de encontrarme en la calle con el juez de paz de Langogne, que es también doctor y que me ha asistido. Una hora despues el viejo criminal certificaba de la identidad de Filomena y de la del niño muerto, añadiendo que la muerte del pequeñuelo no le causaba estrañeza porque desde que nació padecía colerina.

Algo innecesaria y estraña pareció esta explicación á los empleados, porque como ocurrió en Craponne, entraron en sospechas.

Por la autoridad, previa autopsia del cadáver, se ordenó la prision del doctor Vigouroux y de su sobrina Filomena, los cuales, despues de muchas negativas, confesaron sus relaciones adúlteras.

De investigaciones posteriores resultó que el medio de que se valían aquellos padres des-

naturalizados para matar á sus hijos, era el hambre, y con estos cargos se procedió á la acusación fiscal.

El doctor Vigouroux dejó de existir á poco de estar preso, habiendo motivo para sospechar un suicidio; y su sobrina Filomena ha comparecido sola ante los tribunales, que seguramente castigarán con severidad á la parricida y adúltera.

Noticias é intereses
LOCALES Y REGIONALES.

Ayer mañana estuvo el Gobernador de la provincia en Muro, donde dictó algunas disposiciones encaminadas á resguardar á esta provincia de todo peligro en la cuestión sanitaria, regresando á medio día á esta ciudad y saliendo enseguida en coche para Alicante acompañado del diputado provincial D. Julio Puig.

Una de las disposiciones que el Sr. Ruiz Corbalan ha tomado, segun se nos dice, es la de prohibir la circulación de los coches diligencias, de Játiva á esta ciudad.

Anteayer llegó á Bañeras, segun informes, el nuevo contratista encargado de proseguir las obras del ferro-carril desde Bocariente en adelante; habiendo llegado también un tren especial con herramientas y todo lo necesario para la prosecución de los trabajos.

Anteanoche, durante los ejercicios del Mes de María que se practican en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, se produjo alguna alarma entre los fieles, á consecuencia de haberse prendido fuego á un jarrón que contenía flores artificiales. Por fortuna, ni el fuego ni la alarma tuvieron consecuencias.

Ayer dominó el viento, continuando la atmósfera revuelta y varia, como el día anterior.

Ha sido nombrado estanquero en propiedad del estanco número 8 de esta ciudad, situado en la calle de Santa Elena, don José Botí Soler.

Está para concluirse el puente de la Marchaleta en la línea férrea de Villena á esta ciudad siendo casi seguro que en la próxima semana podrán correrse los tramos de hierro, y despues de hacerse las pruebas de resistencia y solidez oficiales, abrirse definitivamente al público el trayecto de vía construido.

También se halla casi concluido el camino de enlace de la carretera á la estación, de manera que antes de quince dias es posible que se establezca el servicio combinado con la Central de esta ciudad, que hace dias anunciamos, para cuyo efecto está todo dispuesto.

Las estaciones de la línea se hallan asimismo surtidas de billetes combinados con las otras empresas ferro-carrileras y directos para el punto que se desee, lo cual representa una gran comodidad para los viajeros, que solo tendrán que facturar una vez.

Llamamos la atención de la comisión de policía y junta de Sanidad sobre un pozo negro que hay en un patio situado en la medianería del Teatro Principal y las casas números 7 y de la calle de la Escuela, el cual por su estado de deterioro es un foco de emanaciones que conspiran contra el olfato y la salud de los vecinos de las indicadas casas.

Esperamos, en vista de nuestra denuncia, que se tomarán las medidas que sean del caso.

DESDE JAEN.

Nuestro ilustrado amigo D. Francisco Navarro Lopez, hijo del dignísimo comandante militar de esta plaza y jefe de la zona D. Antonio Navarro, nos favorece con la siguiente carta, en que traduce las impresiones recibidas durante su reciente visita á esta ciudad. Nosotros agradecemos en nombre de nuestros paisanos las galantes palabras que el Sr. Navarro les dedica, y esperamos que no será esta la última vez que D. Francisco Navarro Lopez nos favorezca con las producciones de su bien cortada pluma.

Sr. Director de EL SERPIS.

Alcoy.

Muy Sr. mío y distinguido amigo: Aunque

¡Mas ay! ni aun aquella ilusión se había realizado y el rústico grosero á quien ella había entregado toda la ternura de su alma, la había pulverizado brutalmente bajo su férreo puño.

—Flora, dijo Lucrecia, pon á esa infeliz en mi retrete. Con esto te digo lo bastante para que todo el mundo ignore hallarse aquí.

En el palacio debe haber cuanto se necesita para cuidarla. . . Creo que ahora bastarán unas sanguijuelas.

Cuando vuelva enteramente á su conocimiento, tranquilízala, dile que ya nada tiene que temer de nadie, pero no la digais en casa de quien se hal a.

Yo la preguntaré despues.

—¿Vais á volver á salir?

—Si, necesito ver al coronel esta misma noche. ¡Oh! es particular esto, añadió... al fin vendria á descubrirse todo.

La camarera miraba á su ama con una sorpresa que daba bien á entender no haberla visto nunca tan turbada.

—Ah! continuó Lucrecia dirigiendo al cielo sus encendidos ojos, ahora es cuando yo me vengaré.

Pasó á su cuarto y tomó de una caja un puñal y un par de pistolas pequeñas que reconoció detenidamente.

—Cuando venga el señor. ¿que le diré? preguntó la camarera.

—Como siempre, que estoy durmiendo...

—Pero no os han visto entrar en casa. . .

—Es verdad.

Tiró de una campanilla y entró un criado.

Le mandó llamar al cocinero. Se presentó este.

Le dió algunos órdenes insignificantes, y cuando ya se llegó á saber por la casa que había venido, dijo á la camarera.

— Por lo que hace al carruage, dirás que le he enviado en casa de Montclair, á buscar á mi marido.

Lutz se habrá extraviado en el bosque... Ya le enseñaré su lección.

Hablando así, se había puesto un traje de hombre con la misma rapidez que empleaba tanto en sus menores acciones como en sus resoluciones mas importantes:

Algunos minutos despues volvía á subir en su carruage y tomaba el camino de la carbonera.

Segun hizo la vez anterior se detuvo el carruage á alguna distancia antes de llegar á ella; se apeó sola y armada y se dirigió hácia la choza donde poco antes había estado.

Pocos hombres, aun entre los mas osados, hubiesen aceptado la posición de Lucrecia, porque había previsto muy bien que Bordes se aprovecharía de la noche para volver á la carbonera y á él era á quien ella buscaba en aquel momento.

En efecto, aun faltaba mucho para la hora en que el coronel podría acudir á la cita.

Al llegar á algunos pasos de la cabaña sacó su puñal, montó una de las pistolas y resguardándose las espaldas con un árbol, llamó con voz muy clara;

—¡Mr. Hector de Bordes!

Apenas había acabado de pronunciar esta palabra cuando Hector salió de la choza y se presentó hácia la parte en que había oído pronunciar su nombre.

—Por aquí, continuó Lucrecia... Soy yo, soy Mad. Mahon.

—Vos, dijo Bordes... vos... ¿Y cómo os hallais aquí?

¡Oh! si supiera... añadió adelantándose hácia ella

—Mr. Hector de Bordes, repuso Lucrecia, tened cuidado: me encuentro en disposición de haceros saltar la tapa de los sesos, por muy dura que la tengais.

—¿Qué habeis venido á hacer aquí? preguntó de nuevo Hector, á quien aquella amenaza no había intimidado.

—He venido á proponeros un tratado de alianza. Por lo tanto, hablemos como amigos.

Hector pareció dudar.

—¡Pues bien! la dijo, ¿quereis entrar en esta choza?

—¿Y por qué no? contestó Lucrecia; puesto que no sabe guardar bastante bien los prisioneros que se la confían.

—¡Pues qué! ¿sabeis dónde está Leda? la preguntó Hector con asombro.

—En mi casa, decidida á denunciarnos si dentro de dos horas no he vuelto; decidida á callar si la digo que consentís en lo que de vos espera.

—¿Cómo la habeis descubierto?

—No tenemos ahora suficiente tiempo para entrar en todas esas explicaciones. Leda se halla en mi poder, ya lo sabeis.

Puedo perderos ó salvaros.

A vos toca el saber si quereis servirme ó ser mi enemigo.

—¿En qué puedo serviros? ¿qué es lo que yo puedo ahora? Voy á ser acusado...

—Por quién, ¿por Leda?... no lo haré.

Ya hace algunos días que con sentimiento abandoné esa culta población por exigirlo así obligaciones de mi carrera, todavía me hallo bajo la impresión de gratos recuerdos que difícilmente llegarán a borrarse de mi imaginación. Esto no debe extrañar a V. señor Director, por que entre las muchas poblaciones tanto grandes como pequeñas que mi destino me ha hecho visitar, no he encontrado en ninguna de ellas tantos motivos de agradecimiento, como siento hacia cuantas personas he tenido la honra de tratar en Alcoy. También lo he pasado en esa y tanto me cautiva el trato de sus habitantes, que a esto solo atribuye el haber visto sucederse los días con una rapidez vertiginosa y sin que jamás me acordase que mis obligaciones me estaban aquí reclamando.

Tratar de describir en los estrechos límites de una carta, la no interrumpida serie de gratas impresiones que experimenté durante mi corta permanencia en esa, sería pretender demasiado y no me atrevo a hacerlo, porque por mucho que yo quisiera escribir, solo resultaría un pálido bosquejo de lo que me propusiera expresar.

Desde las tradicionales fiestas que, cada año mas animadas, tienen lugar ahí, hasta las múltiples variaciones de la industria que dan vida a esa población, nada hay que deje de cautivar al forastero que, por indiferente que sea, no tiene mas remedio que sucumbir ante la admiración que ha de causarle, tanto la originalidad y buen gusto de las fiestas, como lo magisterioso de algunas fábricas que yo he visitado.

Cuanto yo pudiera decir a V. de los festejos que a su patron San Jorge dedica el vecindario de esa población, es cosa que por demasiado sabida debe V. tener ya olvidada; pero sin embargo no puedo por menos de manifestarle la admiración que me causó el incomparable orden con que se llevan a cabo, lo cual da muy buena idea tanto de la cultura de esos laboriosos habitantes cuanto de la comision encargada de dirigir los festejos. A quien, sin haberlos visto, tratasen de describirselos, nunca podria formarse ni aun aproximadamente una idea de lo que son y sobre todo le parecería imposible que dejase de haber alguna desgracia cuando la comparsa de caballería entra en el ejercicio de sus funciones aprovechando el desuido de los espectadores, y tanto durante la embajada como la noche en que se quema la bonita, nueva y variada coleccion de fuegos artificiales.

Despues de terminadas las fiesta, me dediqué a admirar las diferentes industrias que colocan a Alcoy a la altura de las primeras poblaciones de España; y si aquellas me cautivaron, estas me hacían pasar de una sorpresa a otra, porque a pesar de ser lego (lo cual confieso con sentimiento) en todo aquello que con la industria se relaciona, soy sin embargo algun tanto curioso y aficionado; lo cual unido a la amabilidad extremada de los Sres. que se brindaron a servirme de mentores, fué lo bastante para que me enterase de todo minuciosamente, escuchando para conseguirlo las sabias explicaciones que ellos tenían la bondad de facilitarme.

Réstame dar las gracias mas expresivas: a D. Federico Llacer, que se brindó gustoso a enseñarme dos de las mejores fábricas de paños, poniendome al corriente de cuantas operaciones hay que hacer desde la clasificación de la lana, hasta que los paños se hallan en disposición de entregarlos al comercio, sin omitir ni el mas insignificante detalle inherente a su fabricación: a D. Severo Pascual y su Sr. hermano que, con una galantería sin igual y dispensandome lo impertinente que estaba con mis muchas preguntas y observaciones, me hicieron conocer las variadas operaciones que exige la elaboracion del papel, mecánico, cuando, invitado por ellos, visité la fábrica que dichos señores, asociados con el banquero Sr. Albors poseen en la orilla izquierda del Serpis y que creo no será aventurado asegurar que la referida fábrica será la primera de su clase en Alcoy y capaz de competir con las mejores del extranjero; a D. Agustin Gisbert que, con una amabilidad suma me fué enterando, al visitar su fábrica, de todo cuanto exige la buena y esmerada elaboracion de sus tan justamente afamadas sedillas fosfóricas; a los Sres. hijos de D. Facundo y al cajero del Sr. Albors, D. Sera-

gn Segura, que tanto unos como otro me hicieron conocer las operaciones que con el papel de fumar se hacen desde que viene de la fábrica, hasta que los libritos quedan empaquetados por medias docenas para ponerlos a la venta; y en fin a otra porcion de señores cuya enumeracion harie esta carta interminable.

Seria un ingrato si la terminase sin hacer público mi agradecimiento, tanto a los señores antes enunciados, cuanto a V. y la mayoría de sus amigos, porque además del buen comportamiento que conmigo han seguido mientras he permanecido en esa, existe la circunstancia de haber oido asegurar a mi señor padre, primera autoridad militar de Alcoy, que a pesar del poco tiempo que lleva entre ustedes, cuenta ya con muchos y verdaderos amigos a quienes quiere como a personas que hubiese tratado toda su vida. La satisfaccion que yo experimentaba oyéndole hablar así, era inmensa y esta es una razon mas (y no la mas pequeña) para que yo me ofrezca a todos ustedes, no porque así lo exigen las reglas mas elementales de cortesía, no señor, sino con toda espontaneidad que cuando siento, sabe hacerlo un aragonés; es decir, que el día en que cualquiera de Vds. me honre utilizándome para algo, sentiré una verdadera satisfaccion.

Rogándole me dispense la molestia que pueda ocasionarle la lectura de estos mal escritos renglones, se repite de Vd. affmo. S. S.

Q. B. S. M.

FRANCISCO NAVARRO LOPEZ.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

Madrid 18 Mayo 1885.

Los comentarios que se han hecho hoy en el salon de conferencias, acerca de la real orden publicada ayer por la Gaceta sobre los concejales suspensos, han sido infinitos. Los amigos del gobierno procuraban justificar la conducta del ministro de la Gobernacion; pero las oposiciones que niegan que exista fundamento para procesar a los referidos señores, decian que todo lo que tiene relacion con este asunto es una cábala política y como tal debe juzgarse.

Lo primero que hay que tener presente es que el Consejo de Estado ha partido de ligero para resolver en una cuestion donde el criterio que hasta aqui ha predominado es exclusivamente el del gobierno. ¿Hubiera obrado así la seccion del alto cuerpo consultivo, decia el personaje fusionista que se expresaba en los anteriores términos, si hubiese sabido que ni uno solo de los motivos que alegaba para pasar el tanto de culpa a los tribunales era fundado? Nosotros estamos seguros que el municipio anterior será absuelto con todos los pronunciamientos favorables; pero entretanto el señor Romero Robledo consigne lo que desea, es a saber: tener mayoría a cualquier precio, en el Ayuntamiento que ha de presidir el Sr. Bosch cuando tomen posesion los concejales nuevamente elegidos.

A estas consideraciones sagastinas replicaban los conservadores que todo, absolutamente todo lo que en su memoria consignó el señor Corbalán está comprobado y que lo primero que deben hacer los opositoristas es esperar a que los tribunales hablen para juzgar los actos y no las supuestas intenciones del gobierno.

No puede negarse que entre los individuos de las minorias se han vuelto a encender las pasiones con motivo de la real orden de ayer; pero los amigos del señor Cánovas decian que si tanto hay que argumentar contra la arbitraria conducta del gobierno, porque las oposiciones no planteaban un debate formal y serio que el gabinete en general y el señor ministro de la Gobernacion en particular, aceptarian desde luego en la forma que se entablara. Pero no hay cuidado de que esto ocurra, objetaba un conservador esta tarde a primera hora, los señores constitucionales no quieren discutir por que les va cuenta en ello, con los conciliábulos de la conciliacion se encuentran tan comprometidos que, como las mujeres que se pintan, no pueden resistir los efectos de la luz del sol.

De la concordia se ha continuado tambien hablando hoy: unos la juzgan difícil, otros laboriosa y algunos imposible. Yo creo lo que le dije a V. hace cuatro ó cinco días, que no habian de faltar contrariedades y óbices por parte de los izquierdistas que son los que han de ceder más si quieren que la inteligencia se lleve a cabo.

No faltan fusionistas que esperan que antes de junio próximo se plantee una crisis que será lata en alto grado; sin embargo, estas afirmaciones ya no se hacen con la fé que se hacian la semana última. Es más, hay quien asegura que el señor Sagasta tiene la clave de lo que sucede en altas esferas y que no aguará nada hasta dentro de cuatro ó cinco meses. Esta version no se la he oido a ningun ministerial.

Los círculos poco animan los.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Bernardino de Sena confesor.

SANTO DE MAYO.—San Secundino mártir y Santa Virginia.

Hoy a las oraciones continuará el rezo en el Altar de la Virgen de los Dolores en la Iglesia del Santo Sepulcro, por el alma de **D.ª Amalia Silvestre Olcina** DE GOSALBEZ.

La familia suplica la asistencia a este religioso acto.

Anuncios oficiales.

BANCO DE ESPAÑA.

SUCURSAL DE ALCOY.

El Consejo de gobierno del Banco de España, ha acordado que desde esta fecha el tipo de 4p3 de interes anual para las operaciones de descuento, prestamos y cuentas corrientes con garantía.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Alcoy 19 Mayo de 1885.

El Secretario.

Enrique Larigau de Fargues.

Última hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS".

Al cerrarse anoche las oficinas de esta Estacion telegráfica no se habia recibido ninguno de los despachos de nuestro servicio particular.

Ignoramos el origen de la falta.

Salud a todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, de DU BARRRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion congestion, mal de nervios, diabética, debilidad de todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies. Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Warzer, etc.

Cura núm. 69.924.—"Soissons (Aisne), el 10 de enero 1863. En la aldea en donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin

de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cer a de su término, cuando en el mes de marzo último, tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las uerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada.—DE CHASELLES, condesa de Gourgues., Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento incederado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270.—Señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46.218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49.522. El Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 390 rs.

De oír en esta ciudad, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona Depósito en esta Ciudad. Vda. de R. Alfonso, Mayor, 8.

Edificio de máquinas

PARA ARRENDAR.

Hay uno en buenas condiciones en el barranco del Molinar.

Darán razon Vall, 9.

SE VENDE

Una máquina para cardar é hilar lana con los bultos siguientes:

- Un diablo.
 - Una emborradora.
 - Una bovina de 30 hilos.
 - Un torno mecánico de 180 husos.
 - Y una espadora.
- Darán razon en esta Administracion.

Academia de Comercio

Profesor D. Francisco R. Salvadores

INTERVENTOR DE LA SUURSAL

DEL BANCO DE ESPAÑA.

Curso completo de Contabilidad aplicada a la Banca, al Comercio y a la Industria. Calculos mercantiles. 15 ptas. mensuales Teneduría de libros y correspondencia mercantil. 13 dtas. mensuales

Preparacion para las oposiciones de Balan- co de España, 25 ptas. mensuales.

Se encarga de plantear y ordenar la contabilidad y de hacer las liquidaciones, en toda clase de negocios mercantiles.

SAN CRISTÓBAL 2, PRINCIPAL.

Tienda de Santa Lucia.

SANTO TOMAS 3.—ALCOY.

Comestibles y ultramarinos, guanos, cemento Romano, alpargatas, aceite y petróleo.—Salchichon de Vich, Chorizos de Candelario, Embutido de lomo puro, Queso de bola calidad sellada, Queso Gruyere superior, Queso de Plato clase extra, Sobresadas de Tárben, Longanizas de idem, Manteca de Flandes de primera Id, de Hamburgo, superior, sin rival en su clase.

Como siempre, encontrarán mis favorecedores: Pimienta colorada pura y sin aceite y Especies superiores.

Conservas de Pimientos, Tomates, Frutas Trufas y otros vegetales.

Merluza, Atun, Bonito, Lubina, Salmon, Langostines y otros pescados.

POSTRES.

Galletas finas superiores de mas de 10 clases Mantecadas de Lanjar, Dátiles indios y del Béalato. Almendras y Avellanas.

VINOS Y LICORES.

De varias clases, calidades y precios.

Además un completo surtido de Arroz, Gar-cacao, Canela, Té, y demás artículos propios de este establecimiento en el que se garantiza a legitimidad y pureza del género, puesto que no se adultera nada, absolutamente nada.

Venta a precio fijo y con garantía.

MANUEL SEGURA

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó,

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca

ANCORA.



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA."

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS.—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

LA MODA

PERIÓDICO BALLADOR Y BATALLADOR.

Se suscribe en Alcoy, imprenta de M. Moltó, Mercado 9.

15, MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER

de La Compañía Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PSETAS semanales Pagos al contado 10 por de rebaja, Garantía verdadera é ilimitada Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15 MERCADO 15

Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.— EDITORES, BARCELONA.

ARTE Y LETRAS

SUBSCRICION PERMANENTE.

Sección 1.ª—BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la *Biblioteca clásica Española*: 16 REALES.

Sección 2.ª—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual encuadrado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 REALES.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustración: 4 reales.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid: Juan E. de Bona, Progreso, 45.

Importantísimo á la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Deiz acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis ineyeradas bazo, estómago mesenterio, llagas, trases rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

GUIA DEL COMPRADOR

EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

AGUARDIENTES Y ESPIRITUS
D. Francisco Giner, S. Miguel 40. Esquina á la calle Mayor

ZAPATERIA,
D. Francisco Badia, S. Lorenzo 2.

CAFÉ Y FONDA,
D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.

DROGUERIAS,
D. Eduardo Fiol, Mercado 2

PAPELERIA,
Manuel Moltó, Mercado 9.

LAMPISTERIA,
D. Desiderio Margarit, San Lorenzo 23 (Tienda de la Campana)

Comestibles y Ultra marinos
TIENDA DE STA LUCIA
D. Manuel Segura, Sto Tomás 3.

GORRERIA
Eduardo Martinez, Vall 17

LOZA y CRISTAL,
D. José Martinez, Mercado 18. (La l'eria.)

LA VALENCIANA
Primitiva Foneraria
D. Francisco Hurtado, Escuela 8.

Ganga

para los fabricantes.

Magníficos telares PLATT á la plana y de tres cajones, de 8 y 10 lizos y juegos de segmentos, espaldas y escéntricos, á propósito para la fabricacion de paños, mantas, cosolies, panas, patenes, etc. de 185 centímetros, ancho y casi nuevos, de coste 280 duros uno. Se ceden á la mitad precio.—Dirigirse, E. R. dentro de anuncios, Escudillers, 30, Barcelona.

TRADUCCIONES.

Se hacen del francés, del italiano y del inglés directamente con la mayor correccion y á precios módicos.

Informarán en esta Administración.

Se vende con muy buenas condiciones, una máquina de coser sistema «Singer». En esta Administración informarán.

Frasco 6 reales.—Id. grande con caja y cepillo, 10 reales.—Id. equivalentes á 8 frascos grandes, 60 reales.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA PARA LA BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. He aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquea los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fétidez del aliento y pone fresca la boca

Cura la terrible enfermedad de escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estimo en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 40 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentífricos que usados simultáneamente con el elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)